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Zusammenfassung

        
Im Rahmen einer transkraniell dopplersonographischen Untersuchung von 100 gesunden Probanden wurden altersabhängige Normwerte für mittlere Flußgeschwindigkeiten in den Aa. cerebri media (MCA), anterior (ACA) und posterior (PCA) sowie für den Pulsatilitätsindex aufgestellt. In verschiedenen Altersgruppen fand sich eine große Streuung der beiden gemessenen Parameter, die mit steigendem Alter noch zunahm. Die höchsten mittleren Flußgeschwindigkeiten wurden in der MCA gefunden, gefolgt von der ACA und PCA. Die mittleren Seitendifferenzen für die Strömungsgeschwindigkeiten waren in der ACA am größten. Mit zunehmendem Lebensalter zeigte sich eine Reduktion der Flußgeschwindigkeiten in den 3 Hirnbasisarterien sowie eine Erhöhung des Pulsatilitätsindex. Die Untersuchungsergebnisse bei 10 Normalpersonen unter verschiedenen Ventilationsbedingungen und 1 Patienten mit einer Aortenklappeninsuffizienz zeigen den Einfluß der Atmung und der Herzfunktion auf die Flußgeschwindigkeiten und die Pulsatilität der Hirnbasisarterien.


      
        
Summary

        
In 100 normal subjects mean flow velocity in the middle (MCA), anterior (ACA), and posterior (PCA) cerebral arteries and mean pulsatility index were examined by transcranial Doppler ultrasound. Age-dependent normal reference values were assessed. The measured parameters showed a large variation increasing with age. The highest flow velocities were found in the MCA, the lowest in the PCA. The highest mean side difference in flow velocity was observed in the ACA. An increase of pulsatility index and a decrease of flow velocities in all examined vessels were found with increasing age. The influence of ventilation and heart function on flow velocity and pulsatility index was demonstrated by the investigation of 10 normal subjects in different phases of ventilation and 1 patient with aortic valve insufficiency
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